
Los Pecados Contra El Espíritu Santo 

 

Buenas noches, tomen sus biblias y vayan a Santiago Capítulo 4:5. Continuamos nuestro 

estudio versículo por versículo a través del libro de Santiago. Santiago, como saben, es 

el hermanastro de Cristo, el pastor de la iglesia de Jerusalén, que escribe a su 

congregación dispersa. En la diáspora, que significa dispersión, y quizá recuerdes que 

fue Saulo de Tarso el que llevó a la dispersión a ese público hebreo cristiano, y por eso 

Santiago les dirige un libro, no sobre cómo hacerse cristiano, porque ellos ya son 

cristianos, sino sobre cómo vivir para Dios, en la nueva era de la iglesia. Así que este no 

es un libro sobre la justicia posicional, eso se da por sentado. Es un libro sobre la 

justicia práctica. 

 

Se parece mucho al Libro de los Proverbios. De hecho, Santiago ha sido llamado 

el Proverbios del Nuevo Testamento. Pero es un libro sobre cómo dejar que 

nuestra práctica se ponga al día con nuestra posición. Y la primera mitad del libro, 

de Santiago 1:1 hasta el capítulo 3:12 trata de la fe. No tanto de la fe para salvación, 

sino de vivir por fe como cristiano. ¿Si eres cristiano como vives por fe? Bueno, pues 

adoptas la perspectiva de Dios sobre las pruebas. Y su audiencia estaba en una gran 

prueba, habiendo sido desalojados de su tierra natal, Capítulo 1, versículos 2 al 18. 

Empiezas a obedecer la Palabra de Dios, capítulo 1, versículos 19 al 27. 

 

Evitas mostrar favoritismo en la Asamblea basándote en criterios que Dios no usa 

para mostrar favoritismo, como, por ejemplo, tratas a algunas personas de forma 

diferente porque son más ricas que otras. Así que Santiago se ocupa de eso en el 

capítulo 2, versículos 1 al 13, y luego llega al párrafo que realmente requiere mucho 

tiempo porque es controvertido. Es permitir que nuestra fe se manifieste en buenas 

obras. Lo cual no significa que nuestra fe existe, sino que nuestra fe es útil o productiva. 

Porque la fe sin obras es ¿qué? Está muerta. Así que se ocupó de eso en el capítulo 2, 

versículos 14 al 26. 

 

Y antes de terminar esta sección, Santiago dice, déjame decirte la última obra que 

puedes hacer como cristiano. ¿Y cuál es esa obra? Es básicamente mantener la 

boca cerrada. Es aprender a controlar el trozo de membrana de dos por dos que 

hay entre las encías y que se llama la lengua, capítulo 3:1-12, porque si puedes 

hacer eso, puedes hacer cualquier cosa. Amén. Y a partir de ahí, cambia un poco de 



tema y ahora empieza a hablar de la sabiduría. La sabiduría es el conocimiento 

aplicado. Empieza a explicar en el capítulo 3:13, y lo hará hasta el final del libro. Es difícil 

aplicar los conocimientos. Así que el conocimiento se convierte en sabiduría porque eso 

es la sabiduría.  

 

Así que empieza aquí diciéndonos qué es la sabiduría. La sabiduría se demuestra por 

sus acciones, capítulo 3:13. Y luego establece una distinción entre la sabiduría 

satánica o sabiduría de abajo, versículos 14 al 16, frente a la sabiduría de arriba, 

versículos 17 y 18. Así que ahora que entendemos lo que es la sabiduría, ahora dice, 

voy a pasar el resto del libro aplicando la sabiduría a cada área de la vida. Y 

empieza con nuestra espiritualidad. Y de ahí pasará al comercio, la riqueza, la 

espera del regreso del Señor, la oración y luego la restauración del hermano 

descarriado. 

 

Lo primero que dice es: Así es como luce la sabiduría en la vida espiritual. Número 

uno, evita las disputas, versículos 1 al 3. Número dos, evita la mundanalidad, 

versículos 4 al 6. Y número tres, persigue la esencia de la sabiduría espiritual, 

versículos 7 al 12. Ahora ya hemos terminado la sección de disputas, así que no hay 

peleoneros aquí, ¿verdad? Así que las disputas, que son luchas internas entre 

cristianos, ya las hemos tratado en el capítulo 4, versículos 1 al 3. 

 

Recuerdas que allí describió el problema. Conflictos dentro de la asamblea, 

conflictos interpersonales. Y luego llega a la fuente del problema, que en última 

instancia es la naturaleza pecaminosa, desde la mitad del versículo 1 hasta la mitad 

del versículo 2. Y lo que ocurre es que nos ponemos celosos de otro hermano o 

hermana en Cristo porque tiene más dinero que nosotros. Son más guapos que 

nosotros. Así que pensamos que tienen más talento que yo o que nosotros. Ya 

sabes, ¿cómo es que la hermana fulana es tan buena al piano y yo no? Y lo que 

ocurre es que, si no tenemos cuidado con esos pensamientos, se convertirán en 

celos. 

 

Y en lugar de ir al Señor con esos pensamientos y decir: Señor, sabes, a mí también 

me gustaría tener talento. ¿Está mal orar por algo así? No creo que lo sea. Señor, 

fulano de tal está siendo usado por Dios. Me gustaría ser usado por Dios también. 

Así que, en lugar de ir al Señor con esos problemas, lo que hacemos muchas veces 



es hacer una campaña de susurros contra alguien que no nos gusta, y eso se 

convierte en la fuente de muchos conflictos dentro de la iglesia. Así que la fuente 

es la naturaleza pecaminosa. Y otra fuente de ello es la falta de oración. Y ahí es 

donde Santiago dice que no tienes porque tú ¿qué? No pides. 

 

Ahora bien, es interesante que haya mencionado este tema de pedir a Dios por segunda 

vez en el libro. La primera vez que lo mencionó fue en el capítulo 1, versículos del 5 al 8, 

y allí trataba de la sabiduría relacionada con las pruebas. Cuando pasamos por 

pruebas, no vemos realmente las cosas desde la perspectiva de Dios. Santiago 

Capítulo 1 nos da la perspectiva divina sobre las tribulaciones, cómo las pruebas 

pasan en nuestras vidas para llevarnos a un nivel diferente de madurez y 

crecimiento. Pero en lugar de verlo así, acusamos a Dios tontamente. Y decimos, 

Dios, trajiste esto a mi vida para destruirme. 

 

Y el problema es que no tenemos la sabiduría de Dios sobre las pruebas. Y 

entonces Santiago dice: si no tienes esa sabiduría, ¿qué debes hacer? Bueno, 

Santiago, capítulo 1:5 dice: "Y si a alguno de ustedes le falta sabiduría, pídala a Dios 

—quien da a todos con liberalidad y sin reprochar— y le será dada." quiero decir, 

¿realmente respondería Dios a una oración como esa? Señor, dame tu mente sobre el 

sufrimiento. Obviamente, respondería a una oración así porque Santiago dice que 

Dios da a todos generosamente y sin reproche y se le dará. Esta sabiduría que Dios 

quiere que tengamos relacionada con el sufrimiento nos será dada. Así que es la 

primera vez que nos dice que le pidamos a Dios. 

 

Por segunda vez, dice, en lugar de criticar a alguien a sus espaldas, pide al Señor 

que te bendiga. Y está justo ahí en Santiago 4:2. Segunda parte del versículo: "No 

tienen porque no piden" y luego la tercera vez, creo que la oración realmente aparece 

en este libro es al final del libro donde habla de Elías, que fue capaz de alterar la 

meteorología durante tres años y medio simplemente por la oración. Y explica que 

Elías era un hombre como nosotros. En otras palabras, tenía la misma naturaleza 

pecaminosa que yo. Él tenía la misma naturaleza pecaminosa que tú. Era un ser 

humano. Tuvo las mismas luchas de la vida. Se puso los zapatos un pie a la vez, 

como hacemos los demás. 

 



Y, sin embargo, gracias a que se acercó a Dios en oración, pudo alterar el clima 

durante tres años y medio. Y en ese contexto, dice Santiago, la oración de una 

persona justa, cuando se realiza, puede lograr mucho. Así que Capítulo uno, Ruega 

al Señor por Sabiduría. Capítulo cuatro, Pídele a Dios. Capítulo cinco, Tienes poder y 

Oración. Si juntamos los tres, vemos que uno de los temas principales que Santiago 

trata de comunicar es el tremendo poder que tenemos en la oración. Pero luego 

dice: cuando ores, asegúrate de que tu oración no esté dirigida incorrectamente. 

Dice en el versículo tres: "Piden y no reciben; porque piden mal, para gastarlo en 

sus placeres." 

 

Así que alguien que tu conoces está saliendo adelante financieramente y tu no. Así 

que lo que hacemos, en lugar de pedir al Señor que me bendiga también 

económicamente, es no acudir al Señor. Tratamos de derribar al hermano que está 

siendo bendecido. Esto sale de nuestras inseguridades de nuestra naturaleza 

pecaminosa. Y Santiago dice: ¿Por qué no, en vez de hacer eso, que no hace más 

que provocar disputas dentro de la asamblea, por qué no vas y le pides al Señor 

que te bendiga? Y por cierto, cuando le pidas al Señor que te bendiga, no esperes 

que Dios te responda si es sólo egocentrismo, si es un motivo egoísta. 

 

Caramba, quiero tener tanto talento como otro porque quiero ser mundialmente 

famoso. Yo diría que probablemente no sea el mejor motivo. Un motivo mejor sería: 

Señor, me gustaría mucho que me bendijeras con talento porque quiero ser una 

bendición para otras personas. La forma en que fulano es una bendición para otras 

personas. Ese es un mejor motivo, el último de los cuales Dios respondería dice 

Santiago. Señor, quiero ser tan rico como otros porque quiero ir en un crucero y un 

montón de cruceros por la Riviera. No sé, probablemente no sea el mejor motivo. 

 

¿Por qué no le dices al Señor: ¿Señor, quiero que me bendigas económicamente 

para que pueda bajar mi nivel de vida? Así tengo más dinero para dar a la gente 

que lo necesita. Entonces Dios dice, Oh, ahora estamos en el negocio. Así que no te 

sientas mal por pedir cosas a Dios. Santiago, tres veces en este libro nos dice que 

hagamos eso. Pero él sólo dice, cuida tus motivos, porque si tus motivos no son los 

correctos, Dios no lo hará y no está obligado a responder. 1 Juan 5:14 dice: "si 

pedimos algo conforme a su voluntad, él nos oye." 

 



¿Cómo voy a saber cuál es la voluntad de Dios? Bueno, yo sugeriría que este es 

un buen punto de partida. Estos 66 libros te dirán cuál es la voluntad de Dios. Y a 

medida que conoces la voluntad de Dios, sabes cómo adaptar tus peticiones de 

oración dentro de la voluntad de Dios. Y tienen más posibilidades de ser respondidas, 

dice Santiago, y, por cierto, no querrás que Dios te dé cosas que de todas formas no 

quiere que tengas, ¿verdad? Eso te destrozaría la vida. Es como un niño de 5 años que 

le pide a sus padres las llaves del coche. Mamá, papá, dame las llaves del coche. 

Obviamente, un padre no daría honor a esa petición porque el niño se destruirá a sí 

mismo y a los demás si se concede esa petición. 

 

Así que muchas veces pedimos cosas y Dios no responde porque nos ama 

demasiado y sabe lo que nos va a destruir. Así que, si Dios no responde a una 

petición de oración en particular, entonces tu debes tomar consuelo en eso en 

lugar de enojarte con Dios, porque tal vez Él quiere responderte más tarde y sólo 

te está preparando para el siguiente nivel de madurez. Así que cuando un padre 

niega a su hijo de cinco años las llaves del coche, no es un nunca, nunca conducirás el 

coche', es simplemente tengo algo mejor para ti. Esperemos a que madures. Esperemos 

a que apruebes el examen de conducir y todas esas cosas. Y Dios es así con nosotros. 

 

Así que todo eso entra dentro del tema de evitar disputas. Y también la manera de 

aplicar la sabiduría en nuestra vida espiritual es evitar la mundanalidad. ¿Qué es 

la mundanidad? La mundanidad es el sistema filosófico que dinamiza nuestro 

mundo. No está hablando del globo, necesariamente. Es la palabra griega cosmos 

procede la palabra cosmopolita, mundano. Es básicamente la forma de pensar del 

mundo, la filosofía por la que marcha el mundo. Marchan al ritmo de un tambor 

diferente al del cristiano. ¿Por qué? Porque siguen al mundo. Seguimos a Jesús. 

 

¿Y quién es el que orquesta la filosofía del mundo? ¿Alguna suposición? Satanás. 

Y ha sido así desde la caída del Hombre en el Edén. Y seguirá siendo así hasta que 

Satanás sea arrojado al abismo o pozo sin fondo al comienzo del reino milenario. 

Por eso se le llama príncipe de este mundo, dios de este siglo, príncipe y potestad 

del aire. Él es la razón por la que tenemos que ponernos toda la armadura de Dios, 

porque luchamos, ¿no contra qué? Carne y sangre, sino contra principados y 

potestades y gobernantes de este mundo de tinieblas. Se le llama león rugiente 



que vaga buscando a quien devorar. Y 1 Juan 5:19, dice, el mundo entero está en 

su poder. 

 

Lewis Sperry Chafer utilizo este ejemplo de una madre meciendo a su bebe para que se 

durmiera de la misma manera que Satanás tiene al mundo entero bajo su jurisdicción y 

lo está meciendo para que se duerma con su propio sistema de valores hasta el punto 

en que la gente está marchando a un sistema de valores que ellos piensan que es 

correcto. Pero no es de Dios. Eso es lo que entendemos por mundo. En 1 Juan 2:15-17 

“No amen al mundo ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, 

el amor del Padre no está en él porque todo lo que hay en el mundo —los deseos 

de la carne, los deseos de los ojos y la soberbia de la vida— no proviene del Padre 

sino del mundo. Y el mundo está pasando y sus deseos; pero el que hace la 

voluntad de Dios permanece para siempre." 

 

En otras palabras, por qué pasarías tu vida marchando al sistema de valores del 

mundo cuando todo el asunto va a ser fundido un día, por Dios. Eso es como 

reorganizar las sillas de la cubierta del Titanic. Oí citar a un empresario que lo resumía 

así. Echó la vista atrás y dijo: "Me he pasado toda la vida subiendo la escalera del 

éxito sólo para darme cuenta de que la escalera estaba apoyada en la pared 

equivocada". Y ese es el problema de volverse mundano, es que estás viviendo 

para algo que va a pasar. Es mucho mejor vivir para las cosas de Dios, porque las 

cosas de Dios son eternas. 

 

Así que ahora Santiago está entrando en el tema de evitar la mundanalidad como 

cristiano porque un cristiano puede volverse mundano. Si un cristiano no pudiera 

volverse mundano, no tendría sentido esta advertencia. Uno de los versículos en los 

que pienso mucho es, creo que lo compartí la última vez, está en 2 Timoteo 4:10, Y 

Pablo dice, "porque Demas me ha desamparado, habiendo amado el mundo 

presente," Soy de la opinión que Demas era un creyente porque no creo que Pablo 

hubiera puesto a un incrédulo en su equipo de ministerio como lo hizo con Demas. Él no 

dice que Demas ha perdido su salvación. Lo que dice es que Demas se intoxico con 

el sistema mundial y volvió a él. Y ya no le interesan las cosas de Dios ni servir a 

mi lado en el ministerio. 

 



Así que eso es básicamente lo que es la mundanalidad. Y aquí se nos dan las 

consecuencias de la mundanalidad. La primera consecuencia que cubrimos la última vez, 

Versículo cuatro, la amistad con el mundo es ¿qué? Enemistad contra Dios. Y luego 

llama a su público gente adúltera. Así se siente Dios cuando su pueblo se vuelve 

mundano y vive según los valores del mundo. Dios lo ve casi como si fuera el 

cónyuge despechado que acaba de descubrir una relación adúltera. Así que él es 

muy claro aquí que, si quieres ser amigo del mundo, te pone en desacuerdo con 

Dios. 

 

Y lo contrario es cierto, ¿no? ¿Qué dijo Jesús en el aposento alto? Juan 15:18-19, "Si 

el mundo los aborrece, sepan que a mí me ha aborrecido antes que a ustedes. Si 

fueran del mundo, el mundo amaría lo suyo. Pero ya no son del mundo, sino que 

yo los elegí del mundo; por eso el mundo los aborrece." Así que Jesús está allí en 

el aposento alto, está enviando a sus discípulos al mundo hostil. Y Él está diciendo que 

no esperes que esas personas se pongan de pie y aplaudan tus convicciones 

cristianas cuando sales a compartir el evangelio. De hecho, te odiarán. Pero no te 

sientas mal por eso porque Jesús dice que en realidad no te odian a ti, Me odian a 

Mí. Porque el mundo me odiaba mucho antes de odiarte a ti. 

 

Y es cierto que todos y cada uno de aquellos discípulos a los que Él hablaba, eran 11, 

Judas para entonces ya había abandonado el aposento alto, Juan 13. Todos y cada 

uno de ellos murieron como mártires. La única excepción que se me ocurre 

siquiera argumentada es la del apóstol Juan. Pero ninguno de ellos murió por 

causas naturales. Cada uno de ellos fue crucificado, cabeza abajo o alanceado o 

lo que fuera, arrojado desde lo alto del muro de Jerusalén, algo así como nuestro 

autor aquí, Santiago. Eran odiados por el mundo allá donde iban. Así que Jesús 

dice, si quieres ser amigo mío, serás odiado por el mundo. 

 

Ahora, Santiago está diciendo: si Tú quieres ser amigo del mundo, entonces estas 

en enemistad con Dios porque el sistema mundial está siendo orquestado por 

Lucifer. Así que no hay manera de abrazar el sistema de valores del mundo y 

pensar que Dios está de acuerdo con ello. Por el contrario, no hay manera de adoptar 

el sistema de valores de Dios y que el mundo esté de acuerdo con él. Así que tienes 

que ser juzgado por alguien. Vas a ser juzgado por Dios o juzgado por el mundo. 



En cuanto a mí y mi casa, creo que es mejor ser juzgado por el mundo que por 

Dios, ¿no crees? 

 

Pero cada día de nuestras vidas, tenemos que tomar esta decisión. A nuestros jóvenes 

que están llegando a la mayoría de edad, ¿qué se les va a enseñar en el sistema escolar 

en materia de sexualidad? Bueno, probablemente se les enseñe algo como cuando 

compras un coche, tienes que mirar primero debajo del capó, ¿verdad? Todo el mundo 

mira primero bajo el capó antes de comprar el coche. Así que, ya sabes, el sexo 

prematrimonial, es normal. El problema es que miro en la Biblia y Dios realmente no 

aprueba eso. Así que, si voy en esa dirección con esa filosofía, estoy en enemistad con 

Dios. 

 

Pero si adopto el modelo de sexualidad de Dios, la castidad hasta el matrimonio, la 

abstinencia hasta el matrimonio, y rechazo lo que me dicen en el sistema escolar de que 

tenemos que enseñar sexo seguro, porque después de todo, ya sabes, tenemos que 

enseñar a estos niños a estar seguros, ya sabes, para mí, eso es como decir, 'Bueno, 

van a salir y beber alcohol, así que vamos a poner un bar en la escuela pública y 

enseñarles cómo mezclar bebidas correctamente'. Es la misma mentalidad. Así que, si 

rechazo esa mentalidad y adopto el sistema de valores de Dios, todo el mundo, todos 

mis amigos de la escuela pública van a pensar que soy raro. 

 

Por otro lado, si rechazo el sistema de Dios y abrazo el otro sistema de valores, 

ahora estoy en enemistad con Dios. Y esto es a lo que Santiago se refiere aquí. En 

algún momento de tu vida tendrás que defender algo. Todos estamos llamados a 

tomar decisiones como ésta todo el tiempo. Si voy a marchar según el sistema de 

valores del mundo o marcho según el sistema de valores de Dios. Así que Santiago 

dice que la verdadera espiritualidad evita la mundanalidad porque pone a uno en 

enemistad con Dios. Ahora llegamos al versículo que aún no hemos tratado. 

 

Así que todo lo que hemos dicho hasta ahora es una introducción. ¿Qué te parece? La 

gente nueva se pregunta: ¿cuándo se va a acabar esto? Muy bien, versículo cinco. La 

segunda consecuencia de la mundanalidad es que aleja al Espíritu Santo, que está 

dentro de nosotros. Así que fíjate en el versículo cinco: "¿O suponen que en vano 

dice la Escritura: ¿El Espíritu que él hizo morar en nosotros nos anhela 

celosamente?". Así que tenemos hoy en la era de la iglesia privilegios con el 



Espíritu Santo que aquellos en los tiempos del Antiguo Testamento ni siquiera 

podían soñar. Así operaba el espíritu en tiempos del Antiguo Testamento. 

 

Creo que incluso a través del ministerio de Cristo, hasta el día de Pentecostés, estos 

versículos resumen la operación del Espíritu. Esto fue escrito mil años antes de la época 

de Cristo. Dice 1 Samuel 16:13, "Samuel tomó el cuerno de aceite y lo ungió [ese es 

David] en medio de sus hermanos; y el Espíritu del Señor descendió con poder 

[¿Cuál es la siguiente palabra?] sobre David [muy importante entender esa preposición] 

sobre David desde ese día en adelante...". Y Samuel se puso en camino y fue a 

Ramá. [Samuel había ungido a David y mira el versículo 14] Ahora, el Espíritu del 

Señor [¿Qué?] se apartó de Saúl, y un espíritu malo de parte del SEÑOR lo 

atormentaba." 

 

Este es el gran intercambio entre Saúl y David en el libro de Samuel. Ambos hombres, 

estoy convencido, son creyentes que verás en el cielo. Pero el Espíritu vino sobre David, 

no "en", sino "sobre". Y luego dice, el Espíritu se apartó de Saul. Así que el Espíritu 

podía venir sobre las personas temporalmente para ciertas tareas, como David que 

finalmente se convirtió en el primer rey. Y entonces el Espíritu podía dejar a la 

gente, cuando Dios ya no tenía esa tarea específica para ellos. En este caso, el 

Espíritu viene sobre las personas para permitirles ser el rey. Entonces compara 

eso con lo que Jesús dijo en el aposento alto, donde Jesús señaló un cambio que 

estaba a punto de ocurrir en la obra del Espíritu Santo. 

 

Jesús les dice a sus discípulos en el aposento alto: "Y yo rogaré al Padre y les dará 

otro Consolador, [una palabra griega es el paracleto, o el que viene al lado para asistir, 

hablando del Espíritu], para que Él [fíjense que el Espíritu es una persona], esté con 

ustedes [¿por cuánto tiempo?] para siempre;" ¿Ven cuán diferente es eso de la 

experiencia de Saul, donde el Espíritu lo abandonó? Jesús está diciendo que viene un 

tiempo, y creo que esto comenzó en el día de Pentecostés, donde el Espíritu está con 

ustedes para siempre. Eso se convierte en la base de nuestra creencia, una vez 

salvo, siempre salvo. Porque si el Espíritu está dentro de ti, Él está dentro de ti 

para siempre como un cristiano del Nuevo Testamento. 

 

Jesús continúa y dice: "Este es el Espíritu de verdad, a quien el mundo no puede 

recibir,  [Por eso el mundo marcha hacia un sistema de valores diferente. Ellos no tienen 



el Espíritu], Este es el Espíritu de verdad, a quien el mundo no puede recibir porque 

no lo ve ni lo conoce; Ustedes [los 11] lo conocen, porque permanece con ustedes 

[ves, ellos sabían del Espíritu. El espíritu estaba activo en el Antiguo Testamento. 

Y lo ves con Saúl y David. Así que eran conscientes de la intervención del Espíritu 

en los asuntos del hombre. Pero Jesús está señalando que un cambio de reglas 

está a punto de suceder.] Ustedes lo conocen, porque permanece con ustedes 

[¿qué? ¿Cuál es la preposición?] y está en ustedes". 

 

Totalmente diferente a lo que sucedió con David, donde el Espíritu vino sobre él. 

Y el Espíritu vino sobre él temporalmente. Contigo y conmigo como creyentes de 

la edad de la iglesia el Espíritu Santo no está sobre nosotros. Él está dentro de 

nosotros porque el cuerpo es el templo del Espíritu Santo. ¿Y cuánto tiempo estará 

dentro de nosotros? Para siempre. De modo que, si se hubieran anunciado estas 

obras en tiempos del Antiguo Testamento, ni siquiera habrían sido capaces de 

vislumbrar las riquezas que tenemos nosotros. 

 

He aquí un cuadro que utilizo mucho para describir la obra del Espíritu en la era anterior, 

que sería el Antiguo Testamento, e incluso a través del ministerio de Cristo. A menudo 

la gente recibía el Espíritu después de creer. Abraham creyó a Dios y le fue acreditado 

por justicia. No dice allí en Génesis 15:6, que él recibió el Espíritu Santo como un premio 

del paquete, porque el Espíritu a menudo venía sobre las personas después de que eran 

creyentes para darles poder para hacer una tarea. Los obreros del Tabernáculo, Bezalel, 

y siempre se me olvida el nombre del otro, pero cualesquiera que fuesen los nombres, 

tenían una tremenda habilidad en carpintería, porque el Espíritu, Éxodo 31:3, "vino sobre 

ellos" para esa tarea. Y el Espíritu podía abandonarlos cuando la tarea había terminado. 

 

Pero, ¿es eso cierto hoy en día? ¿Viene el Espíritu sobre las personas después de que 

se salvan? No, no es así. O no, no lo hace. Pablo dice que, si alguno no tiene el Espíritu 

de Cristo, no es de Cristo. Así que no hay ningún escenario hoy en día donde crees y 

obtienes el Espíritu después. El Espíritu se instala en nosotros en el momento de la 

salvación. Segunda categoría: ¿Por cuánto tiempo moro el Espíritu? Bueno, en la 

era anterior, como en el caso de Saúl, y puedes encontrar esto en muchos 

personajes bíblicos. Sansón: El espíritu del Señor se apartó de Sansón. Podríamos 

hablar de otros personajes. El Espíritu vino sobre la gente temporalmente. Por eso 



David en los Salmos, en el Salmo 51, versículo 11, dijo: "No me quites tu Espíritu 

Santo". ¿Haces esa oración hoy? Espero que no ores eso. 

 

David tuvo que hacerlo debido a la venida del Espíritu sobre las personas temporalmente. 

Compara eso con hoy, donde el Espíritu está dentro de nosotros. ¿Durante cuánto 

tiempo? Para siempre. No existe ningún escenario en el que puedas perder el Espíritu 

Santo una vez que eres salvo. ¿Quién fue habitado? En la era anterior no todos los 

creyentes estaban habitados por el Espíritu. Algunos lo fueron, temporalmente y ni 

siquiera estaban habitados. El Espíritu vino sobre ellos para realizar una tarea. Por eso 

Joel predice que llegará el día en que el Espíritu será derramado sobre toda carne, 

Joel 2:28. 

 

Si el Espíritu ya estuviera siendo derramado sobre toda carne, sobre todo el pueblo 

de Dios, entonces Joel 2:28 no tendría mucho de profecía. Pero Joel predice un 

tiempo en el que el Espíritu será derramado sobre toda carne. Y eso es importante 

porque Joel escribió eso durante un tiempo en el que el Espíritu no estaba siendo 

derramado sobre toda carne. Pero compárenlo con la actualidad. Cada persona 

que ha confiado en Cristo para salvación al punto de fe solamente en Cristo es 

instantáneamente habitada y bautizada por el Espíritu Santo. 

 

1 Corintios 12:13, dice: "Porque por un solo Espíritu fuimos bautizados todos en 

un solo cuerpo, tanto judíos como griegos, tanto esclavos como libres; y a todos se 

nos dio a beber de un solo Espíritu." En la era de la iglesia, todos somos en bautizados, 

es decir, tomados por el Espíritu Santo e identificados con el cuerpo de Cristo. Y el 

Espíritu ha habitado en todos los que somos creyentes en Cristo. Así no funcionaba en 

la época anterior, pero así funciona hoy. Y, por cierto, la iglesia a la que escribió 

eso, Primera de Corintios, no era exactamente una iglesia modelo. 

 

De hecho, algunos llaman a los Primeros Corintios, primeros californianos, porque aquí 

tienen una iglesia totalmente desordenada. Están peleando entre ellos, los capítulos 

uno al cuatro. Hay incesto, capítulo cinco. Se están demandando mutuamente, 

Capítulo seis. Se acuestan con las prostitutas del templo, capítulo seis. Hay un 

desenfreno total con el matrimonio, divorcio, se casan de nuevo, Capítulo siete. 

Los hermanos más fuertes hacen alarde de su libertad en presencia de los 

hermanos más débiles, capítulos ocho al diez. Están borrachos en la mesa del 



Señor. ¿Qué tan bajo puedes llegar? Capítulo 11, capítulos 12 al 14. Están tomando 

a los que hablan en lenguas y los ponen en un pedestal sin interpretación. 

 

Y Pablo dice que, si un incrédulo entrara aquí ahora mismo, pensaría que estás 

completamente loco. Lo que están haciendo en nombre del Espíritu Santo y el 

capítulo 15, están negando algo que vamos a celebrar este domingo llamado el 

concepto de la Resurrección. No es una doctrina menor, ¿verdad? Entonces, ¿qué 

hacer con esta multitud? Seguían siendo creyentes en Cristo. Fueron habitados por el 

Espíritu Santo. Lee la Primera Epístola a los Corintios. Pablo nunca dice: "Todos 

ustedes no actuarían así si fueran realmente cristianos". Lo que dice es: ¿No 

entendéis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo? ¿Quién está en ti para 

siempre? Y cuando vas a visitar a la prostituta del templo, estás trayendo al 

Espíritu Santo a ese pecado. 

 

Así que usa sus privilegios con el Espíritu como base para advertirles sobre las 

elecciones carnales que están haciendo. Así que de vuelta al libro de Santiago. Santiago 

4:5 dice: "¿O suponen que en vano dice la Escritura: ¿El Espíritu que él hizo morar 

en nosotros nos anhela celosamente?" Así que, creemos que Santiago está 

escribiendo a una audiencia cristiana también porque él dice aquí, el Espíritu está 

dentro de ti. Y no sólo dice que el Espíritu está dentro de ti. Dice: "El Espíritu que 

él hizo morar en [¿Cuál es la última palabra?] nosotros". Cuando Santiago dice 

"nosotros", se está identificando con su público. 

 

Santiago está diciendo, así como el espíritu está en mí, todos creemos que el Espíritu 

estaba en Santiago, ¿verdad? ¿El autor de este libro? Así como el Espíritu está dentro 

de mí, el Espíritu está dentro de ti, es lo que está diciendo. Por eso Pablo, en 1 

Corintios 6:19-20, dice: "¿O no saben que su cuerpo es templo del Espíritu Santo, 

que mora en ustedes, el cual tienen de Dios, y que no son de ustedes? Pues han 

sido comprados por precio. Por tanto, glorifiquen a Dios en su cuerpo." 

 

Por eso no visitas a la prostituta del templo. Porque estás arrastrando al Espíritu 

de Dios en ese pecado. No dice: "Qué lástima que perdieron el Espíritu". No pueden 

perder el Espíritu porque el Espíritu está en nosotros para siempre. Así que el 

punto al que Santiago está llegando aquí es que el Espíritu que está dentro de mí 

no está interesado en una habitación de la esquina en alguna parte. No le interesa 



vivir en el armario de las escobas. Nos anhela a todos. Y por eso dice: "Él 

celosamente" ¿Quieres decir que Dios se pone celoso? En este sentido, lo hace. 

 

Te vuelves mundano y le dices al Espíritu Santo que se vaya a vivir al cuarto de 

atrás o al armario de las escobas. El Espíritu se pone celoso, el Espíritu no te deja 

porque Él está en ti para siempre. Pero Él se pone celoso y dice, quiero entrar en 

la sala. Quiero entrar en la cocina. Quiero sentarme a cenar en familia. Pero no 

puedo hacer eso con un cristiano mundano. Porque un cristiano mundano marcha 

en un sistema de valores diferente al sistema de valores de Dios. Así que cuando 

nos volvemos mundanos, alejamos al Espíritu que está dentro de nosotros. Tal vez 

una mejor manera de decirlo es que reducimos Su influencia, la influencia que a Él 

le gustaría tener. 

 

Así que esta noche me voy a casa. A veces me cuesta un poco dormirme después del 

servicio. Y para relajarme, navego a través de la tele, que no es lo más espiritual que se 

puede hacer. E inevitablemente saldrá algo en la tele que probablemente no debería ver. 

Va a ser violento, probablemente. Tendrá connotaciones sexuales. Y entonces el Espíritu 

Santo me dirá: si quieres puedes mirar eso, pero yo voy a ir al armario de las escobas. 

No voy a involucrarme en eso. ¿Qué acabo de hacer? Tomé el Espíritu que celosamente 

me desea, celosamente desea todo de mí, y acabo de limitar Su influencia. 

 

Y eso se convierte en una consecuencia de la mundanidad. Consecuencia número uno 

es que desarrollas enemistad con Dios. La consecuencia número dos es que alejas 

al Espíritu que está dentro de nosotros. Y así acabamos cometiendo ciertos pecados 

que sólo se pueden cometer contra el Espíritu. Según mis cuentas, y puede que haya 

más, pero estaba intentando pensar en esto. ¿Cuáles son los pecados que un 

cristiano puede cometer contra el Espíritu Santo? Bueno, un pecado es que 

entristecemos al Espíritu Santo. Efesios 4:30, "Y no entristezcan al Espíritu Santo de 

Dios en quien fueron sellados para el día de la redención." Así que el sello del 

Espíritu está en ti para siempre. 

 

Así que, si me vuelvo mundano, entonces el Espíritu se entristece porque el Espíritu es 

una persona, ¿verdad? El Espíritu Santo no es como la fuerza en La guerra de las 

galaxias, ¿verdad?, una fuente impersonal de energía. Es un miembro de la Trinidad que 

tiene emociones y sentimientos. Es por eso que Jesús, si puedo retroceder aquí por un 



minuto, no estoy seguro si lo hace aquí, Sí, ahí está, versículo 17, "Este es el Espíritu 

de verdad, a quien el mundo no puede recibir porque no lo ve ni lo conoce. Ustedes 

lo conocen" 

 

¿Ven cómo lo sigue llamando, Él, no eso, ¿o aquello? Si se trata de una fuente de 

energía impersonal, se dice eso o aquello. Pero si se trata del Espíritu Santo, se le 

llama Él o Él, que es el mismo pronombre personal que usaría Jesús para hablar 

con Pedro o referirse a Pedro. Así como Pedro es una persona con sentimientos, 

eso mismo es el Espíritu Santo. El Espíritu Santo es el tercer miembro de la 

Trinidad, que existe eternamente. Me gusta llamarle el miembro olvidado de la Trinidad 

porque no hablamos demasiado de Él. Y los que hablan mucho de Él a veces lo ponen 

en un pedestal en el que Él no quiere estar. ¿Porque el Espíritu dirige la atención hacia 

el qué? El Hijo. 

 

El Espíritu siempre quiere destacar a Jesús. Por eso, por cierto, cuando entras en una 

iglesia, puedes saber si el Espíritu Santo está al mando. Porque, ¿quién se lleva la gloria 

aquí? ¿El pastor principal y la estrategia de marketing de la iglesia? No, el Espíritu no 

estará involucrado en eso. El Espíritu atraerá la gloria a Jesucristo. Cualquier cosa sobre 

la que el Espíritu ejerza influencia atraerá inmediatamente la atención hacia Jesús. Y es 

por eso que, en algunos grupos dentro del cristianismo, se puede decir que están 

fuera de balance porque todo su enfoque está en el Espíritu Santo. 

 

Cuando el mismo Espíritu Santo, creo, se avergonzaría de lo que están haciendo. 

Así que el Espíritu es un Él real, no la fuerza, no una fuente impersonal de energía. 

Y así, cuando nos volvemos mundanos, contristamos al Espíritu Santo dentro de 

nosotros. El segundo pecado que podemos cometer contra el Espíritu Santo es que 

podemos apagar al Espíritu Santo. Eso está en 1 Tesalonicenses 5:19. Que dice: 

"No apaguen el Espíritu. [Santo]". Apagar el Espíritu Santo, algunas traducciones 

dicen: "No apagues el fuego del Espíritu". 

 

Así que cuando me vuelvo mundano, el Espíritu no me deja. Pero no sólo es como decirle 

que se vaya al cuarto de las escobas, es como echarle agua, no sé, al 25, 50, 75% de 

su fuego. Y así podemos apagar al Espíritu Santo. Por cierto, tristemente, las juntas de 

ancianos hacen esto todo el tiempo. Esperemos que no aquí en Sugar Land Bible 

Church. Pero he visto a juntas de ancianos destruir iglesias al tomar decisiones con una 



mentalidad de negocios en lugar de una mentalidad llena del Espíritu, o tratar de atiborrar 

a la iglesia en algún tipo de modelo económico o de marketing, o elevar a las personas 

a posiciones de influencia dentro de la iglesia en función de su éxito o pedigrí en el 

mundo, o sus títulos en el mundo y no en los criterios que Dios da. 

 

Esto ocurre todo el tiempo, sobre todo en Norteamérica. Y he estado en situaciones 

donde una y otra vez, observas una decisión de la junta de ancianos y simplemente 

dices: "Bueno, esa fue la junta, no el Señor". Y ellos simplemente apagan el espíritu. Así 

que Dios nos ayude a entender esto. Así que, Pablo dice que el segundo pecado que 

podemos cometer contra el Espíritu es apagar el Espíritu. El tercer pecado que podemos 

cometer es resistir al Espíritu. Esteban dijo en Hechos 7:51 a su audiencia: 

"Ustedes resisten siempre al Espíritu Santo." En otras palabras, ¿el Espíritu quiere 

hacer A y tú quieres hacer B? 

 

El Espíritu quiere ir en esta dirección. Tú quieres ir en dirección contraria. En 

primer lugar, ¿qué es la mundanidad? Es marchar hacia el sistema de valores de 

Satanás. ¿Puede un cristiano hacer eso? Sí, pueden o esta advertencia no estaría 

aquí. ¿Tiene consecuencias? Sí, las hay. ¿es una de esas consecuencias la pérdida 

de la salvación? No. Porque el Espíritu está dentro de ti para siempre. ¿Cuáles son 

las consecuencias? entras en enemistad contra Dios y entonces cometes los 

pecados contra el Espíritu Santo que está dentro de tí. 

 

Apagar, afligir, resistir, etcétera, y tú reduces Su influencia. Entonces, te mostraré 

una cosa muy interesante aquí. Dr. Toussaint nos lo señaló cuando me dió clases. Nos 

hizo un juego y dijo: ¿Alguien puede encontrar esta cita en el Antiguo Testamento? "El 

Espíritu que él hizo morar en nosotros nos anhela celosamente." que alguien 

encuentre eso en el Antiguo Testamento. Bueno, te ahorraré un dolor de cabeza. No está 

en el Antiguo Testamento. Por lo tanto, no hay ningún versículo en el Antiguo Testamento 

que diga eso. 

 

¿Qué se está diciendo aquí? Bueno, en realidad no es citar un versículo. El sólo expresa 

una idea común que se expresa en todo el Antiguo Testamento. Que el Espíritu, cuando 

toma residencia en una persona o comienza a influenciar a una persona no está 

interesado en vivir en el armario de las escobas. Y con esto, nos detendremos. Hemos 

visto las consecuencias de la mundanalidad. ¿Cuál es la causa de la mundanidad? ¿Por 



qué los cristianos se vuelven mundanos? Versículo seis: "Pero él da mayor gracia. Por 

eso dice: Dios resiste a los soberbios, pero da gracia a los humildes". ¿Qué causa 

la mundanalidad? Es sólo una palabra muy simple que comienza con OR, y termina con 

GULLO. Y orgullo, ¿qué es eso, por cierto? 

 

Eso sí que es una cita. Encontrarás esa cita en Proverbios 3:34, es probablemente a lo 

que se alude aquí. Dice: "Ciertamente él se burlará de los que se burlan, pero a los 

humildes concederá gracia." Pero el orgullo es el asesino. El orgullo es lo que nos 

hace ser mundanos. Porque el orgullo dice que yo sé más que Dios. Sí, ya sé que 

Dios tiene sus normas para la sexualidad, pero ya sabes lo que me enseñaron en la 

escuela pública sobre comprobar debajo del capó antes de comprar el coche, ya sabes, 

eso suena mucho mejor. Y eso me gusta más porque también apela a mi naturaleza 

pecaminosa. 

 

Lo que acabo de hacer es sustituir a Dios por mi propio punto de vista humano. En 

el momento en que sustituyo a Dios por mi propio punto de vista humano, acabas 

de comprar la mundanalidad, que te hace estar en guerra con Dios y alejas al 

Espíritu que está dentro de nosotros. El orgullo es el asesino. Es lo que hizo que 

echaran a Lucifer del cielo con las cinco declaraciones de "yo lo haré". Subiré al cielo. 

Elevaré mi trono por encima de las estrellas de Dios. Me sentaré entronizado en el monte 

de la Asamblea. Ascenderé por encima de las cimas de las nubes. Me haré semejante 

al Altísimo. 

 

¿Qué pronombre ves una y otra vez aquí? Yo y mi. Un poco diferente de lo que dijo 

Jesús. No se haga mi voluntad, sino la tuya. Lucifer está haciendo exactamente lo 

contrario. Es por eso que el sistema de Lucifer esta orquestado de la manera que es. 

Está diseñado para que la gente tome decisiones independientes de Dios, haz lo 

que es correcto a tus propios ojos en lugar de lo que Dios dice. Es tan antiguo 

como el Génesis 3:5, donde la serpiente le dijo a la mujer: "Es que Dios sabe que 

el día que coman de él, los ojos les serán abiertos, y serán como Dios, conociendo 

el bien y el mal." Es decir, después de todo, tu intelecto es tan superior que puedes 

llegar a ser Dios tú mismo. Haz las cosas a tu manera y vive la vida a tu manera. 

Así es como la mundanidad entró en nuestro mundo. 

 



¿Cómo les va a las personas en la Biblia cuando se inflan de orgullo? Proverbios 

6:18 dice: "Delante de la destrucción va el orgullo, y delante de la caída, la altivez 

de espíritu". ¿Viste la palabra espíritu allí? El orgullo es una actitud del corazón, 

antes de hacer nada físicamente. Satanás, Isaías 14:12-15, o "Lucifer, Pero tú dijiste 

en tu corazón" Por eso la Biblia pone todo este énfasis en el corazón. "Guarda tu 

corazón, porque de él mana la vida". Creo que es Proverbios 4:23. 1 Pedro 5:5, 

dice: "Dios resiste a los soberbios, pero da gracia a los humildes". 

 

Por eso el versículo seis dice: "Pero da una gracia mayor". ¿Viste la palabra mayor 

delante de gracia? En griego, "mega" delante de "charis". ¿Por qué diría mayor 

gracia? Porque estas personas ya tenían gracia. Porque eran creyentes. Ahora 

dice: ¿Quieres mayor gracia? Entonces evita la mundanalidad, que tiene sus raíces 

en el orgullo, porque Dios se opone a los orgullosos. Que tragedia es lo que 

Santiago está diciendo de recibir la gracia de Dios para la salvación, pero luego 

volverse mundano, donde ahora estas siendo opuesto por el Dios que te dio la 

gracia para empezar. 

 

¿Por qué no obtener la doble gracia? ¿Por qué no obtener la gracia mayor? ¿Por 

qué no recibir a Cristo para la salvación y luego no volverse mundano y 

permanecer humilde para que Dios pueda bendecirte en lugar de oponerse a ti? 

Tengo aquí la Sala de los Humildes. Estas son todas las personas orgullosas en la Biblia, 

no todas, pero algunas de las principales que se me ocurren, y cómo Dios trató 

dramáticamente con cada una de ellas, comenzando con el mismo Satanás. Que, por 

cierto, está relacionado con el proceso de selección de ancianos. 

 

Porque 1 Timoteo 3:6 dice no nombrar a un novato a una posición de anciano en el 

ministerio para que no caiga bajo la condenación de Satanás. ¿Qué es qué? 

Enaltecido con orgullo. Y luego viene la caída. Uzías se ensoberbeció, 2 Crónicas 

26:16. Y decidió hacerse sacerdote, cosa que no debía hacer. Tú eres el rey, no el 

sacerdote. El rey viene de Judá. ¿De qué tribu proceden los sacerdotes? Levi. Pero él, 

como Saul antes que él, se cansó de esperar en el Señor. Así que entró en el templo y 

usurpó privilegios que sólo pertenecían al sacerdote. Desafió lo que Dios dijo, y fue 

golpeado de pies a cabeza con lepra, y pasó el resto de sus días como un leproso 

viviendo en una casa excluida en algún lugar. Y 2 Crónicas 26:16 dice que la causa fue 

el orgullo. 



 

A Herodes que se menciona en Hechos 12:20-23, le gustaba el sonido de su propia voz. 

No tenemos políticos así, ¿verdad? Y estaba dando un discurso y la gente dijo la voz de 

Dios y no de hombre. Y dijo: "Sí, soy un orador bastante bueno". E inmediatamente fue 

herido por el Señor y comido de pies a cabeza por los gusanos. Pablo, el Apóstol, creo 

que luchó dramáticamente contra el orgullo. Es difícil para mi creer que un hombre tan 

dotado como Pablo no tuviera problemas de orgullo, particularmente cuando eres llevado 

al tercer cielo, y escuchas cosas que la gente no escucha, y debido a esas revelaciones 

únicas para mantener a Pablo en un lugar de dependencia y usabilidad, porque Dios no 

te va a usar si eres orgulloso, porque 1 Pedro 5:5 dice que Dios se opone a los orgullosos, 

 

Dios tuvo que mantener a Pablo en un estado de humillación a través de un aguijón en 

la carne. Eso, por cierto, dolió, fuera lo que fuera. No sabemos exactamente qué era, 

pero un aguijón duele, ¿no? Y era lo suficientemente malo como para que no se limitara 

a preguntar. Le suplicó a Dios, no una, ni dos, sino tres veces: "Quítamelo". Y Dios le 

dijo: NO, "Bástate mi gracia, porque mi poder se perfecciona en la debilidad”". Lo que 

haré es darte la gracia para soportarlo. Pero no te lo voy a quitar, porque si te lo quito, tu 

vida y tu mente se inflarán de orgullo. Y no puedo usarte más. He aquí varios versículos, 

la mayoría de los cuales ya hemos tratado, que abordan el tema del orgullo. 

 

Y creo que esta noche hemos cubierto cada una de ellas, así que no tenemos que 

repasarlas todas. Al tratar la mundanidad o concluir sus reflexiones sobre la mundanidad. 

La causa de la mundanalidad es el orgullo y no te vuelvas cristiano mundano es lo que 

él está diciendo, porque eso te pondrá en enemistad contra Dios. Versículo cuatro. Y 

alejará al Espíritu Santo que está dentro de ti. Me encanta esto de la Biblia. La Biblia no 

es un libro de prohibiciones. Nosotros lo interpretamos así. No hagas esto. No lo otro. No 

hagas. No hagas. Y es verdad. 

 

Hay mucho NO en la Biblia, pero la Biblia es un libro de mejores. En lugar de 

mundanalidad y disputas, esto es lo que hay que abrazar. Sabiduría espiritual. Aquí 

hay un sustituto mejor. Y no estoy muy seguro de que el mundo de ahí fuera 

escuche nuestro mensaje, porque lo que nos oyen decir es: no seas homosexual. No 

abortes. No hagas esto. No hagas lo otro. Y creo que mucho de eso es apropiado. Pero 

tenemos que decirle a la gente que hay algo mejor para ellos. Hay algo mejor para ti que 

ser homosexual. O cualquier otro pecado que aqueje a la gente. Es una relación con 



Jesús. Así que he terminado de hablar. Y ahora es un buen momento para retirarse. 

Buenas noches. 

 


